

JOURNAL

DE

DEUX VOYAGES APOSTOLIQUES DANS LE GOLFE SAINT-LAURENT ET LES
PROVINCES D'EN BAS, EN 1811 ET 1812, PAR

Mgr. JOSEPH OCTAVE PLESSIS,

ÉVÊQUE DE QUÉBEC.

AVANT-PROPOS DES EDITEURS.

Nous avons le plaisir d'offrir aux lecteurs du *Foyer* un récit composé, il y a plus de cinquante ans, par une de nos illustrations canadiennes, et resté inédit jusqu'à ce jour. Ces impressions de voyage, écrites par un savant évêque, pour sa propre utilité et celle de ses successeurs, auraient dû, il nous semble, dans l'intérêt de la science et des connaissances, être publiées depuis longtemps, car elles contiennent des faits et des observations qu'on chercherait vainement ailleurs. A ceux qui ont déjà lu le *Journal d'un voyage sur les côtes de la Gaspésie*, de l'abbé Ferland, le Journal de la mission de 1811 apprendra, il est vrai, peu de chose ; mais celui de la mission de 1812, qui est de fait le plus important et qui occupe les trois-